



# Pausan la reforma al Issste

**Diálogo.** Maestros marchan para exigir estabilidad económica tras su jubilación; la Presidenta aclara que no se les quitará dinero y encabeza la conmemoración por los 500 años de la ejecución de Cuauhtémoc

GASPAR VELA Y JORGE BECERRIL  
CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que la reforma al Issste se encuentra en pausa, mientras se llevan a cabo mesas de trabajo entre maestros de educación pública y el gobierno de México, después de que los docentes se han movilizado en diversas entidades del país contra esta ley.

“Por lo pronto se pone en pausa, en lo que se realizan las mesas de trabajo”, informó la mandataria en conferencia de prensa en Palacio Nacional.

La titular del Ejecutivo señaló que debe darse mucha información sobre esta reforma para evitar malos entendidos, al reconocer que posiblemente la redacción no es clara.

“¿Cuál es el objetivo de las reformas que se están planteando? La primera, se trata de que quienes ganamos en dos esquemas, servidores públicos de confianza que tenemos salarios mayores a cierto nivel... Se plantea que en la compensación se aporte una parte que tiene que ver con los servicios de salud, que no impactaría en pensiones, sino que le llegaría más dinero a los centros de salud

## Protestas de la CNTE

Cientos de maestros de diversas fracciones democráticas de CdMx y del estado de Guerrero marcharon ayer por la mañana, rumbo a Palacio Nacional.

La movilización “Unidos Somos Más” es en rechazo a la iniciativa de Ley del Issste 2025 y por la abrogación de la Ley del Issste de 2007; así como por una jubilación digna en salarios y no en UMAS (Unidad de Medida y Actualización).

“Mientras la Secretaría de Educación del Estado de Guerrero cree estar economizando recursos al contratar menos maestros de educación física, la Secretaría de Salud del mismo estado cada vez demanda más subsidio del presupuesto federal para el tratamiento de enfermedades relacionadas con el sedentarismo”, se lee en las pancartas.

Asimismo, maestros de la sierra y huasteca se unieron marcharon desde la clínica del Issste hacia la zona Centro del municipio de Huejutla de Reyes, Hidalgo.

En una de la pancartas se leía: “El magisterio consciente de la huasteca hidalguense rechaza la iniciativa de reforma a la Ley

y a los hospitales del Issste.

“Pero a lo mejor la redacción no fue muy clara y los maestros pensaron que se les iba a descontar, pero no, a los maestros no se les descuenta nada”, destacó.

La mandataria añadió que la reforma busca condonar deudas y reducir pagos de los trabajadores.

“El segundo es el Fovissste que es muy importante para todos los trabajadores del Estado, así como lo que se está haciendo en el Infnavit. Queremos hacerlo en el Fovissste, porque hay gente que ya pagó hasta dos veces su casa en términos reales y sigue teniendo deudas impagables. Entonces, queremos condonar deudas y reducir lo que están pagando los trabajadores. Esos son los dos objetivos de esta reforma”, explicó.

Posteriormente, la presidenta encabezó por primera vez la conmemoración por los 500 años de ejecución de Cuauhtémoc, último Tlatoani mexica desde la plancha del Zócalo de CdMx.

Aseguró que “en tanto permanezca el mundo no acabará la fama y la gloria de México-Tenochtitlán”. Asimismo, resaltó que México ha atravesado “múltiples intentos de aniquilamiento”, por lo que dijo que “la cultura y tradiciones engrandecen al país”.

del Issste 2025”.

En Yucatán, 300 maestros y afiliados a ese instituto se manifestaron por la ley, asegurando que afecta sus derechos laborales, económicos, sociales y en el futuro su pensión.

También se sumaron docentes a la causa del estado de Veracruz, quienes consideran que la propuesta es injusta, porque contempla que todos se jubilen a los 60 años de edad como mínimo, sin importar el tiempo de servicio.

En Sonora, más de cinco mil maestros reiteraron su rechazo a la ley, pues consideran que se verán comprometidas sus prestaciones y beneficios. También hubo marchas en Morelos, Baja California Sur, Coahuila y Michoacán.

Se sumarán a esta causa los docentes de la zona sur del estado de Jalisco, quienes anunciaron una protesta para el próximo martes, la cual partirá desde las instalaciones de la normal hacia la zona centro. ■

**Con información de:** Wendy Salazar, Alejandro Ruvalcaba, Raúl Aguilar Lares, Isabel Zamudio, Antonio López, David Monroy, Guillermo Hinojosa, Margarita Rojas, Adriana Cruz y César Cabrera



La mandataria en la ceremonia mexicana en el Zócalo de CdMx. J. BAUTISTA Y J. QUINTANAR



Docentes bloquean Eje Central. CUARTOSCURO